



(26.12.93) N° 306. RCF 3547

6 Santiago, diciembre de 1993. Personas

UNA MUJER EJEMPLAR

La profesora Olga Poblete, distinguida colaboradora de PF, recibió la condecoración "Ana Belencourt" que le otorgó el Consejo de Estado de Cuba. La ceremonia -en la Casa de la Mujer "La Morada"- contó con la presencia del cónsul general de Cuba, Ramón Pérez Yero, y de Leonor Rodríguez Lezcano, dirigente de la Federación de Mujeres Cubanas (FMC), quién hizo entrega a Olga Poblete de la distinción.

La escritora y periodista Virginia Vidal -colaboradora también de PF- tuvo a su cargo el discurso destinado a presentar la destacada trayectoria de la profesora Poblete.

Señaló Virginia Vidal:

"Es doloroso constatar que nuestro país ha sido harto tacaño en reconocer los méritos a una mujer ejemplar que, a más de éste, ha recibido galardones tan importantes como el Premio Lenin de la Paz, la Medalla de Oro Internacional por la Paz y la medalla "Eugenie Cotton" de la Federación Democrática Internacional de Mujeres.

Olga Poblete no vaciló en unirse muy temprano al Movimiento de Emancipación de la Mujer (MEMCh), fundado en 1935. Se anticipó a toda concepción de unidad del Tercer Mundo al ser la primera en incorporar en su cátedra de la Universidad de Chile la enseñanza de la historia de Asia y África. Para ella, la historia, por sobre todo es la ciencia del hombre, de la humanidad; por ello, al tener conciencia cabal de que en tres mil cuatrocientos años de historia escrita, sólo doscientos treinta y cuatro transcurrieron sin guerras, se transformó en ardiente y decidida militante de la causa de la vida. Su espíritu quedó marcado para siempre por los cientos de miles de japoneses muertos por la bomba atómica y por el trágico destino de los hibakushas condenados a los efectos de la contaminación radioactiva. Se dedicó con todas sus capacidades al Movimiento Chileno de Partidarios de la Paz. Si, ella no ha reconocido otra militancia que ésta y ha hecho de la democracia el eje de su vida, considerando que democracia es nada menos y nada más que la definición del dictionario de la Real Academia: 'Predominio, imperio, poder del pueblo en el ejercicio del gobierno del Estado'.

Imposible no recordar la labor incansante y cotidiana de Olga Poblete a partir del nefasto golpe de septiembre de 1973. Multiplicó su acción con nutrida correspondencia a todas las personalidades y organismos femeninos de diversas partes del mundo, concitando en especial la solidaridad con las mujeres presas y las víctimas de la represión.

Entre sus libros, cabe destacar: *Día Internacional de la Mujer en Chile. Otro capítulo de una historia invisible*; este capítulo tiene un significado immense por cuanto la dictadura no pudo impedir que cada 8 de marzo fuese conmemorado a lo largo del país desafiando las fuerzas represivas en inolvidables jornadas de pobladoras, trabajadoras, maestras, profesionales, familiares de ejecutados y de detenidos desaparecidos. Otras de sus obras son: *'Historia contemporánea de los últimos cincuenta años 1914-1964'. La guerra, la paz, los pueblos*', verdadera síntesis de un importante período de nuestra cultura, y la reciente *"Una mujer, Elena Cañarena"*, notable biografía de la fundadora del MEMCh. Después de haber cumplido los ochenta años, Olga Poblete deja fluir su oculta vocación de periodista y comienza a publicar con regularidad en la revista *'Punto Final'*, sus artículos concisos pero profundos que incitan a la reflexión y a no perder de vista lo americano y universal".



LEONOR Rodríguez Lezcano de la FMC impone la condecoración "Ana Belencourt" a la profesora Olga Poblete. A la derecha, la escritora y periodista Virginia Vidal.

Una Mujer ejemplar [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Una Mujer ejemplar [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile